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東松島市教育委員会 

  



令和３年東松島市教育委員会１２月定例会会議録 

 

１ 招集日時 令和３年１２月２３日（木） 午前９時００分 

 

２ 招集場所 東松島市役所 ３階 ３０１会議室 

 

３ 出席者 教育長 志小田 美弘  委 員 木村 和彦  委 員 松岡 勝久 

  委 員 鹿野 あい子   

 

４ 傍 聴 者 なし 

 

５ 説明のため出席した者 教育部長  小山 哲哉 

    学校教育管理監  相沢  進 

    教育総務課長  八木 繁一 

                教育総務課長補佐       千葉 純一 

    教育総務課教育総務係長 木村 薫 

    生涯学習課長  樋熊 利将 

     

６ 議事日程         配布資料のとおり 

 

７ 本委員会書記  教育総務課補佐     千葉 純一 

 

８ 開 会 午前９時００分 

 

９ 会議録署名委員の指名 

教 育 長 木村委員、鹿野委員を指名する。 

  

10 前回会議録の承認 

鹿 野 委 員 議案第２８号東松島市学校給食費の管理に関する条例の制定について、私の発言と

なっている部分について、私ではないと思うが。 

木 村 係 長  教育総務課長に訂正する。 

教 育 長 （委員全員に諮って）承認する。 

 

11 報 告 

（１）教育行政報告 

教 育 部 長  （教育行政報告一覧表に基づき説明） 

木 村 委 員 １２月１３日の市内小中学校への寄贈りんご配布について、どこからの寄贈か。 

教 育 部 長  青森県の津軽みらい農協である。平成２３年度から㈱石巻青果を通じて石巻市、女川

町、本市に寄贈頂いている。 

鹿 野 委 員  １２月４日に開催したイングリッシュキャンプについて詳しく知りたい。 

学校教育管理

監 

 小学校５年生から中学校１年生まで２０名参加した。午前は５つのグループに分かれ

て一人ひとり、かるたに絵を書いて、それを英語で読むかるたゲームなどグループごとに

楽しむ活動を行った。午後は、宮城オルレ奥松島コースをグループごとにオリエンテーリ

ングの形で月浜を中心にチェックポイントを設けての活動を行った。子供たちの感想を見

ると、実際に ALTと触れ合って英語が少し好きになったというような前向きな回答があっ

たので来年度も継続して２回から３回実施したいと考えている。 

 



（２）事務局報告事項 

教育総務課長 １１月３０日、令和４年度から６年度まで各学校に配置する ALTの委託業者選定委員会

（教育部長、英語教諭３名、教育総務課長補佐）を開催し、プロポーザル方式により、応

募のあった３社のうち㈱ジョイトーク（千葉県佐倉市）が最も良い提案と評価されたため

契約することとなった。これまでは㈱インタラックと契約していたので来年度から ALTの

顔ぶれも変わるが、引継ぎ等しっかりしていただくようお願いしている。 

１２月２日、登米市豊郷町の子ども園襲撃事件を受けて、矢本中央幼稚園において不審

者侵入対応訓練を実施した。矢本交番の職員が犯人役となり、合図によって園児を避難さ

せたり、応援の市職員が到着するまでの対応を確認した。合わせて、私立幼稚園にも訓練

概要や警察からの講評を報告書にまとめ、情報提供し共有を図った。 

１２月９日から、令和３年第４回定例会が始まり、補正予算、学校給食費の管理に関す

る条例、矢本中央幼稚園閉園に伴う関係条例の整備に関する条例についてご可決いただい

た。 

１２月１５日、矢本二中で立志式があり、木村委員に出席いただいた。 

最後に今年度で閉園となる矢本中央幼稚園の閉園式の日程について、３月１９日（土）

１０時から予定している。 

生涯学習課長 １１月２８日、青年文化祭が行われ、本市からも実行委員として担当職員が出席し

た。 

１２月９日で、全ての小学校でふるさと教室が終了した。宮城県漁協各支所のご協力

で体験プログラムが全て実施された。 

１２月１５日、矢本二中で立志式があり、木村委員に出席いただき、ご挨拶もいただ

いた。 

コバルトーレ女川の監督等が来庁され、今年、JFL昇格を掛けた最後の試合に負けた

が、来年度は昇格できるよう頑張るのとの報告があった。大曲小学校等で開催されてい

るサッカー教室についても継続して来年以降も行いたいとのことだった。 

１１月２７日、奥松島体育館を会場に世界遺産に関する「奥松島縄文村講演会」を開

催した。市内外から１６０名以上の参加者があり盛会であった。 

図書館については、コロナが落ち着いてることもあり、おはなし会やブックトークが

順調に開催できている。 

木 村 委 員 学校関係工事の進捗状況について知りたい。 

教育総務課長 矢本一中についは、西側にテニスコートの整備をしており、間もなく土が入り、周りの

フェンス設置に取り掛かる予定。現在使っている校庭は来年度の工事となる。プールにつ

いては、来年度のプール利用開始前に完成予定となっている。 

赤井南小学校については、増改築ということで３月１５日完成予定とっている。カーテ

ンの購入等、引っ越しの準備も進めている。 

鳴瀬桜華小の駐車場整備については、１回目でスクールバスの停車場を主に整備した

が、避難所としての機能もあるため、さらに奥のスペースを今年度中に整備し、完成する

予定。 

地震被害のあった矢本一中、矢本二中、鳴瀬未来中、矢本西小、大曲小についても災害

復旧工事に取り掛かっている。 

鳴瀬未来中の屋根の雪止め工事も始まり、雪が降る前に終わらせたい。 

生涯学習課長 市民体育館については、１０月中に完成し供用開始している。 

コミニュティーセンターについては、一部足場解体が始まり、３月上旬の完成予定とな

っており、４月１日から供用開始する。また、間取りは大きく変わらないがプレイルーム

については、展示スペースとする。中庭についても有効活用を検討している。 

 

 



12 議 事 

 承認第１３号  専決処分した事件（令和３年度一般会計補正予算（第９号）（教育委員会事務に係

る部分））の承認について 

教育総務課長 承認第１３号、専決処分した事件（令和３年度一般会計補正予算（第９号）（教育

委員会事務に係る部分））の承認について、御説明申し上げる。本件は、令和３年第

４回定例議会１２月９日に審議され可決された。市長から地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第２９条の規定に基づく意見を求められたが、日程の関係で教育長に

対する事務委任規則第４条第１項の規定により、異議のない旨専決処分したので報告

し承認を求めるものである。 

（承認第１３号関係資料に基づき説明） 

生涯学習課長 （承認第１３号関係資料に基づき説明） 

（ 質 疑 ） （質疑なし） 

教  育  長 （委員全員に諮って）承認可決する。 

 

議案第３１号  東松島市学校給食センター運営規則の一部を改正する規則について 

議案第３２号  東松島市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する訓令について 

教  育  長 議案第３１号東松島市学校給食センター運営規則の一部を改正する規則についてと

議案第３２号東松島市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する訓令については

関連があるので一括した議題とする。 

教育総務課長 議案第３１号東松島市学校給食センター運営規則の一部を改正する規則について、御説

明申し上げる。本件は、これまで学校で行っていた学校給食費の徴収事務について、令和

４年４月から市教育委員会が行うために「東松島市学校給食費の管理に関する条例」を制

定し、さらに給食費の徴収・管理に係る必要な事項等を「東松島市学校給食費の管理に関

する条例施行規則（以下、「施行規則」という。）」として別に定め、学校及び保護者、市教

育委員会の役割を規定している。そのことから今回の改正では、学校給食センターの運営

に関する必要事項を定めた「東松島市学校給食センター運営規則」を、関係する条例・規

則等に則した内容に一部改正を行うものである。次に議案第３２号東松島市児童生徒就学

援助費支給要綱の一部を改正する訓令について、御説明申し上げる。本件は、学校給食セ

ンター運営規則の一部改正に伴い、経済的な理由によって就学困難な児童生徒又は就学予

定者の保護者に対し本市が行う就学援助のうち、学校給食費に係る支給方法の一部改正を

行うものである。 

（議案第３１号及び議案第３２号関係資料に基づき説明） 

（ 質 疑 ） （質疑なし） 

教 育 長 （委員全員に諮って）承認可決する。 

 

議案第３３号  東松島市立学校の管理に関する規則の一部を改正する規則について 

議案第３４号  東松島市立矢本中央幼稚園閉園に伴う関係規則の整備に関する規則について 

議案第３５号  東松島市立矢本中央幼稚園閉園に伴う関係訓令の整備に関する訓令について 

議案第３６号  東松島市教科等研究員設置規程の一部を改正する訓令について 

教  育  長 議案第３３号東松島市立学校の管理に関する規則の一部を改正する規則についてと

議案第３４号東松島市立矢本中央幼稚園閉園に伴う関係規則の整備に関する規則につ

いて、議案第３５号東松島市立矢本中央幼稚園閉園に伴う関係訓令の整備に関する訓

令について、議案第３６号東松島市教科等研究員設置規程の一部を改正する訓令につ



いては関連があるので一括した議題とする。 

教育総務課長 議案第３３号東松島市立学校の管理に関する規則の一部を改正する規則について、御説

明申し上げる。本件は、令和４年３月３１日をもって東松島市立矢本中央幼稚園を閉園す

ることにより、本市において所管する公立幼稚園がなくなること、また、東松島市立の小

中学校において令和４年４月１日より現在の３学期制から２学期制とすることから東松島

市立学校の管理に関する規則の改正を行うものである。次に議案第３４号東松島市立矢本

中央幼稚園閉園に伴う関係規則の整備に関する規則について、御説明申し上げる。本件は、

令和４年３月３１日をもって東松島市立矢本中央幼稚園を閉園することにより、本市にお

いて所管する公立幼稚園がなくなることから、関係する規則の整備を行うものである。次

に議案第３５号東松島市立矢本中央幼稚園閉園に伴う関係訓令の整備に関する訓令につい

て、御説明申し上げる。本件は、令和４年３月３１日をもって東松島市立矢本中央幼稚園

を閉園することにより、本市において所管する公立幼稚園がなくなることから、関係する

訓令の整備を行うものである。次に議案第３６号東松島市教科等研究員設置規程の一部を

改正する訓令について、御説明申し上げる。本件は、令和４年３月３１日をもって東松島

市立矢本中央幼稚園を閉園することにより、本市において所管する公立幼稚園がなくなる

ことから、東松島市教科等研究員設置規程の一部改正を行うものである。 

（議案第３３号、議案３４号、議案３５号及び議案第３６号関係資料に基づき説明） 

（ 質 疑 ） （質疑なし） 

教 育 長 （委員全員に諮って）承認可決する。 

 

議案第３７号  東松島市立小中学校徴収金事務取扱規程の一部を改正する訓令について 

教育総務課長 議案第３７号東松島市立小中学校徴収金事務取扱規程の一部改正について、御説明申し

上げる。本件は、市内小中学校における学校徴収金事務の適正な執行及び管理が実施でき

るよう、収支書類等の様式に関しては、別に定めるところとする条文を追加し、継続的に

効率的な執行に取り組めるよう一部改正を行うものである。 

（議案第３７号関係資料に基づき説明） 

（ 質 疑 ） （質疑なし） 

教 育 長 （委員全員に諮って）承認可決する。 

 

13 その他 

鹿 野 委 員 矢本東小学校の学校便りの中で、学校評価アンケートについて、ペーパーレス化を図る

という内容があったが試行的なものか、学校独自の取組なのか知りたい。 

学校教育管理

監 

年に１回から２回、保護者からアンケートをいただいているが、これまでは紙媒体で実

施していた。保護者から提出があったものを教頭や教務が中心となって集計し、次年度に

活かすという形をとっていた。しかし、今は１人一台タブレット端末になったので、その

中でアンケートフォームを作成し、保護者に回答いただいている。但し、紙媒体でも受け

付けている。同じような取組を矢本西小学校の他、いくつかの学校で始めている。徐々に

そういったやり方に流れていくと思っている。市として、一斉にやりなさいという指示は

出していない。各学校で創意工夫しながら取組むようにしている。 

 

14 閉 会   午前９時４５分 

 

 



   令和４年１月 日 

 

署名委員                    

 

署名委員                    


